
101 年 4 月 28 日本會召開第一屆第二次會員代表大會，誠摰感謝與會嘉賓

台北市政府勞工局何專員洪丞百忙之中排開行程，專程至會場勉勵會員代表、全

國金融業工會聯合總會林理事長萬福、賴副理事長萬枝、韓秘書長仕賢、

蘇副秘書長怡之、彰化銀行企業工會黃理事長水泉、大眾銀行企業工會石

理事長文經、信保基金企業工會顏理事長國裕、台北九信企業工會廖理事

耀民、明台產險企業工會丁理事長肇泰、安泰銀行企業工會林理事長旦

川、兆豐國際商銀企業工會邱理事長奕淦、合作金庫企業工會李監事芳

華、台証證企業工會魏理事長德揚與本公司人力資源處王資深協理舜生、

賴經理榮杰…等於假日仍撥冗前來，令本次大會蓬璧生輝，倍增光彩。其

中，致詞時全金聯林理事長提及 94 年台企銀集體罷工，展現團結一致的

精神，以致免於合併，提醒與會代表務必集結眾人力量，才能保障自身權

益，人力資源處王資深協理也談到：企業內部的勞資關係發展及可能遇到

的瓶頸，唯有藉由勞資之對話建立互信之基礎，才能以更大格局迎接新的

試錬與挑戰。最後，賴副理事長亦提出：勞資雙方應該透過良性、理性的

溝通，才是對彼此都好的方式，畢竟兩者是相輔相成的。本會亦相信唯有

家合萬事興，才能改善會員職場生活，只有勞資雙贏，方能再造企業營運



高峰。以上的話語，冀盼與各代表們共勉之。 

 

接著進入本次會議排定之議程，簡單扼要說明本會於 100 年 5 月 1日

成立，至今屆滿週年，感謝一路相伴的會員，讓許多重要工作順利完成，

例如：(1)至北、中、南各區富邦綜合證券及富邦產物保險召開說明會，

並於會中蒐集會員意見，以促進工會與會員間的雙向溝通，凝聚基層會員

向心力，即時處理會員權益議題，並於截稿前，會員人數已達到 1,140 人，

尤以證券端人數為大宗。(2)藉由開辦會員慰問福利辦法，以關心會員家

庭生活狀況。(3)在全體理事的鞭策下，切實執行會員大會決議。(4)舉辦

富邦綜合證券勞資座談會，以建立工會、公司、會員溝通與互動之橋樑，

讓會員能夠充分表達心聲，公司政策得以完善，整體獲利能穩定增長，達

到三贏之效益。且本次大會中亦制訂諸多長遠計劃，例如：(1)申請加入

全國金融業工會聯合總會，一則結合金融業友會之資源，二則可促進同業

交流，三則更可憑藉上級工會的宏觀視野，以達到合縱連橫的綜效。(2)

在法的制度及規範下，以本會名義與富邦綜合證券股份有限公司簽訂團體

協約，落實保障全體會員之權利，(3)為符本會章程，選舉富邦綜合證券

股份有限公司四席理事，以利爾後證券端會務之推動，均為未來工會的重

要任務，然，任重而道遠，本會定將持之以恆的為各位會員打拼。 

 

最後，本會特別要感謝證券端會員全力力挺工會，尤以楊慧玫、劉繼

中、黃國基、吳賢芳、王秀玲、周憲忠、丁冠博、林雅琴、何進村、劉燕

光、吳宇政…等多位代表主動透過文宣、說明會動員號召協助未加入工會

之同仁加入本會，力促證券端人數過半，令本會點滴感恩在心頭，相信在

大家的支持與努力下，富邦金控集團工會定能逐漸壯大，將觸角繼續伸入

各子公司，務必致力於改善會員權益，才不會辜負全體會員們的期待，再

次由衷的謝謝你們~ 


